

**Tensión en la frontera**

Disparan a migrantes con balas de goma en El Paso

BLANCA ELIZABETH CARMONA - PAG. 13

Disparan balas de goma contra migrantes en Texas

Zona de El Paso. Elementos de la Guardia Nacional estatal obligan a retroceder a grupo que intentaba cruzar una valla

BLANCA ELIZABETH CARMONA Y EFE/ CIUDAD JUÁREZ

La Guardia Nacional texana utilizó balas de goma contra migrantes en El Paso, en la frontera con Ciudad Juárez, Chihuahua, para obligarlos a retroceder a suelo mexicano e instalar una segunda valla junto al río Bravo.

Ayer por la tarde se desplegaron elementos de la Policía Estatal de Texas y un mayor número de oficiales de la Guardia Nacional de esa entidad para reforzar la seguridad fronteriza.

En el momento cuando iban a iniciar los trabajos de reparación de un tramo de la malla, dañada por algunos migrantes que cruzaron el jueves, unas personas aventaron una soga y una cobija sobre el alambrado de púas, por lo que los elementos de ambas corporaciones les dispararon balas de goma, obligándolos a retroceder y dispersarse.

Un venezolano resultó con lesiones menores.

Después, por medio de un altavoz, los agentes transmitieron un mensaje: "Atención, vamos a empezar a instalar alambre de púas. Por su seguridad necesitamos que regresen al lado de México, si dañan el alambre de púas o intentan cruzar serán arrestados".

Poco después, portando escudos y al parecer gas lacrimógeno, bajaron al área contigua al cauce del río Bravo, a una zona utilizada por los migrantes para espe-

Y ADÉMÁS

Hallan en Chiapas a 19 ecuatorianos

La organización 1800migrantes.com dio a conocer que tras el operativo de rescate realizado la noche del jueves en el sector de Puerto Madero, Chiapas, localizaron ayer a 19 de los 95 migrantes ecuatorianos reportados como desaparecidos desde el pasado 20 de marzo. Los extranjeros localizados se encuentran bajo custodia del Instituto Nacional de Migración.

rar una oportunidad y atravesar el alambrado colocado desde hace varios meses.

Ahí, ambos grupos se encontraron. "Queremos una solución pacífica. Somos humanos, no queremos violencia", escribieron los extranjeros en un pedazo de cartón, mientras permanecían sentados sobre el suelo frente a los uniformados.

Atrás de los que portaban los escudos, otro grupo de uniformados iba instalando malla ciclónica con alambre de púas en todo el radio.

El ambiente se fue tensando

conforme avanzaba la colocación de la malla, que es prácticamente una segunda valla contigua a la ya instalada desde el año pasado.

Cuando ya se aproximaba la instalación de la valla al punto donde estaban los migrantes y los uniformados con escudos, varios niños pequeños fueron colocados adelante, en la primera hilera. Uno de los menores mostraba un trozo de tela color blanco sobre una rama de árbol.

Entonces, cuando la valla ya estaba a unos pasos de los migrantes, los texanos no continuaron la instalación de forma paralela al río Bravo sino que dieron una vuelta, lo que provocó aplausos y gritos de los migrantes.

Durante los últimos días, cientos de migrantes que intentan llegar a territorio estadounidense empezaron a acampar entre el río Bravo y la cerca de alambre de púas en el punto 36 de la frontera, ante la incertidumbre por la ley SB4 de Texas que el gobernador, el republicano Greg Abbott, busca aplicar pese a los fallos judiciales.

La defensiva se da a pesar de la suspensión de la SB4, una de las medidas antiinmigrantes más drásticas en la historia de EU, que convertirá en delito el que un extranjero ingrese a Texas de forma irregular y facultará a las fuerzas estatales de realizar arrestos migratorios y deportaciones. ■

Con información de: Jhonatan González



El venezolano José Lozada recibió heridas leves. REUTERS